## Clarificada la cotización de autónomos y tiempo parcial (Real Decreto-ley 1/2014)

## Antonio V. Sempere Navarro

Coordinador del Área de Laboral de Gómez-Acebo & Pombo Catedrático de Universidad

## Carolina San Martín Mazzucconi

Consejera Académica de Gómez-Acebo & Pombo Profesora Titular de la Universidad Rey Juan Carlos

El Real Decreto-ley 1/2014, de 24 de enero, de reforma en materia de infraestructuras y transporte, y otras medidas económicas (BOE 25 enero) incluye una modificación de la Ley de Presupuestos Generales del Estado para 2014, para "adaptar" esta norma "a determinados aspectos sustantivos del régimen jurídico existente en material de cotización". Esta temprana y pequeña modificación viene a enmendar un curioso entuerto que se había generado por lo siguiente:

- El RDL 16/2013, de 20 diciembre (BOE del 21) rectificó un par de aspectos sobre cotización contemplados en la LPGE.
- Pero la Ley 22/2013, de 23 diciembre, de Presupuestos Generales del Estado solo se publicó en el BOE del 26 diciembre y no acogió lo anterior.

Puesto que la norma anterior no puede modificar o condicionar la posterior de idéntico rango, la perplejidad y las dudas aplicativas fueron inevitables. Aunque ello aumente la sensación de vértigo, lo cierto es que ahora quedan las cosas donde el legislador (gubernamental) pretendía. Veamos el detalle.

EL RDLEY 16/2013, DE 20 DICIEMBRE. Esta norma equiparaba la cotización por desempleo en los contratos de duración determinada a tiempo parcial –igualándola a la de los contratos indefinidos-, y para ello estableció que el tipo "previsto en la

Ley de Presupuestos Generales del Estado para el año 2014" se reduciría en un 1%¹.

También estableció que para los autónomos incluidos en el RETA que en algún momento de cada ejercicio económico hubieran tenido contratados al menos a diez trabajadores simultáneamente, la base mínima de cotización para el ejercicio siguiente tendría una cuantía igual a la correspondiente para los trabajadores encuadrados en el grupo de cotización 1 del Régimen General<sup>2</sup>.

LA LEY 22/2013, DE 23 DICIEMBRE. Esta Ley no incorporó la reducción del tipo de cotización por desempleo en los contratos a tiempo parcial de duración determinada³, y en cuanto al incremento de la base mínima de cotización de los autónomos, lo restringió a quienes en algún momento de 2013 hubieran tenido contratados simultáneamente al menos a cincuenta trabajadores (y no diez).

EL PROBLEMA. Con este panorama, no estaba claro si debía entenderse que la norma posterior había derogado tácitamente a la anterior, dejando sin efecto los cambios (técnicamente así había sido), o, por el contrario, que la Ley de Presupuestos Generales del Estado debía considerarse modificada antes incluso de su nacimiento por el Real Decreto-ley, cuyos cambios se mantenían (lo que era jurídicamente inviable -pues no cabe modificar lo que aún no existe-, pero se ajustaba a lo pretendido por el Gobierno).

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> En consecuencia, el tipo de cotización en 2014 sería del 8,3% (Disposición Adicional Primera del Real Decreto-ley 16/2013).

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup> Disposición Adicional Segunda del Real Decreto-ley 16/2013.

<sup>&</sup>lt;sup>3</sup> Según el art. 128 de la LPGE, a partir de 1 de enero de 2014 el tipo de cotización por desempleo en la contratación de duración determinada a tiempo parcial sería del 9,3%, del que el 7,7% sería a cargo del empresario y el 1,6% del trabajador.

La solución.- El RDLey 1/2014, de 24 de enero, despeja la confusión generada y se propone "integrar en el ordenamiento jurídico las distintas normas aplicables en la materia", para "reforzar la seguridad jurídica". Su artículo 11 modifica la LPGE, incorporando lo que había dispuesto el RD-Ley 16/2013. De este modo, desaparece la dicotomía normativa y las consecuentes dudas, con el siguiente resultado:

 Desde el 1 de enero de 2014: el tipo de cotización por desempleo en la contratación de duración determinada a tiempo parcial es

- del 8,3 %, del que el 6,7% corre a cargo del empresario y el 1,6% del trabajador.
- Desde el 1 de febrero de 2014: para los autónomos que en algún momento de 2013 hayan tenido contratados simultáneamente al menos a diez trabajadores, la base mínima de cotización se igualará a la del grupo de cotización 1 del Régimen General. A la cotización de enero, por tanto, se aplica la redacción original de la LPGE (que exigía al menos 50 trabajadores para que operase la referida equiparación)<sup>4</sup>.

Para más información consulte nuestra web www.gomezacebo-pombo.com, o diríjase al siguiente email de contacto: info@gomezacebo-pombo.com

Barcelona | Bilbao | Madrid | Málaga | Valencia | Vigo | Bruselas | Lisboa | Londres | Nueva York

<sup>&</sup>lt;sup>4</sup> Al no retrotraer los efectos de este incremento de la cotización, se evita la eventual tacha de inconstitucionalidad por vulneración del art. 9 CE.